







karena itu, rasulullah saw pernah melakukan isolasi sosial kepada seseorang yang enggan membayar zakat hartanya. Abu Bakar As-Shiddiq memerangi dengan menghunuskan pedang kepada orang yang mengerjakan shalat tetapi secara sadar dan sengaja tidak mau menunaikan zakat. sedangkan Umar Bin Khattab memandang jabatan khalifah sebagai sebuah kepercayaan (amanah) dan tanggung jawab atas segala keadaan rakyat, dan zakat adalah sumber pemasukan kekayaan negara yang segenap manfaat dan maslahatnya harus di kembalikan kepada mereka dalam bentuk jasa maupun fasilitas umum.

Pensyariatian zakat di dalam Islam menunjukkan bahwa Islam sangat memperhatikan masalah-masalah kemasyarakatan terutama nasib mereka yang lemah. sehingga memperdekat hubungan kasih sayang antara sesama manusia dalam mewujudkan kata-kata bahwa Islam itu bersaudara, saling membantu dan tolong menolong yang kuat menolong yang lemah, yang kaya membantu yang miskin.

Sejalan dengan pandangan Islam di atas, maka zakat merupakan salah salah satu syarat mutlak didalam membina masyarakat muslim. memberikan zakat merupakan salah satu alasan di berikannya wewenang kepada orang-orang yang berbuat baik untuk memakmurkan bumi. zakat sebagai suatu lembaga, benar-benar lekat dengan kebijakan keuangan. bahkan zakat memainkan peranan lebih penting dalam mengurangi kesenjangan di dalam masyarakat muslim.

Salah satu tujuan zakat yang terpenting adalah mempersempit ketimpangan ekonomi di dalam masyarakat hingga batas yang seminimal mungkin tujuannya adalah menjadikan perbedaan ekonomi masyarakat secara adil dan seimbang, sehingga yang kaya tidak semakin kaya (dengan mengeksploitasi anggota masyarakat yang miskin) dan yang miskin semakin miskin. hal ini pada beberapa kesempatan Rasulullah saw menyebutkan bahwa mereka yang berhak menerima zakat hanyalah orang-orang miskin karena tujuannya adalah menghapus kemiskinan.<sup>7</sup>

Dalam istilah ekonomi, zakat merupakan tindakan pemindahan kekayaan dari golongan kaya kepada golongan tidak punya. transfer kekayaan berarti transfer sumber-sumber ekonomi. tindakan ini tentu akan mengakibatkan perubahan tertentu yang bersifat ekonomis, umpamanya saja seseorang yang menerima zakat bisa mempergunakannya untuk berkonsumsi atau berproduksi. dengan demikian, zakat walaupun pada dasarnya merupakan ibadah kepada Allah, bisa mempunyai arti ekonomi.<sup>8</sup>

Di desa Medokan Ayu, telah menjadi kebiasaan warga desa memberikan zakat fitrah kepada guru ngaji, terutama santri-santri terhadap guru-gurunya. menurut ulama' di sana, guru memang bisa termasuk dalam kategori sabilillah, namun ketika penulis melihat realita beberapa guru yang

---

<sup>7</sup> Muhammad Ridwan Mas'ud, *Zakat dan Kemiskinan*, (Yogyakarta:Uii Press, 2005), 39-40.

<sup>8</sup> *ibid.*, 42-43.



## B. Identifikasi Masalah dan Batasan Masalah

Dari latar belakang di atas, maka timbul persoalan yang harus dipelajari oleh penyusun untuk dijadikan acuan penelitian, yakni:

1. Penyaluran zakat terhadap guru ngaji di Desa Medokan Ayu Kecamatan Rungkut Surabaya.
2. Pendapat ulama dan tokoh masyarakat terhadap guru ngaji yang sudah mampu di Desa Medokan ayu.
3. Syarat, rukun, kriteria dan penjelasan hukum Islam terhadap *mustahiq* zakat.
4. Tinjauan Hukum Islam terhadap Penyaluran zakat kepada guru ngaji di Desa Medokan Ayu Kecamatan Rungkut Surabaya

Mengingat sistem operasional yang dilakukan dan keterbatasan waktu, maka peneliti akan membatasi masalah yang akan diteliti sebagai berikut:

1. dari segi subjek : Status sabilillah dalam *mustahiq* zakat
2. dari segi obyek : Guru ngaji di Desa Medokan Ayu Kecamatan Rungkut Surabaya

## C. Rumusan Masalah

Berdasarkan pembahasan latar belakang yang diuraikan diatas, maka dapat dirumuskan permasalahan sebagai berikut:





tinjauan hukum Islam terhadap implementasi penyaluran Zakat untuk beasiswa pendidikan tersebut.

2. *Program Penyaluran Zakat Tebar Zahabat di PT. BPR Syariah Daya Artha Mentari Bangil dalam Perspektif Hukum Islam.* Oleh : Nurul Lailiyah NIM: CO3304051, S1 – Muamalah. Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan tentang Program Penyaluran Zakat Tebar Zahabat di PT. BPR Syariah Daya Artha Mentari Bangil dalam Perspektif Hukum Islam. Penelitian ini bertujuan untuk menjawab pertanyaan berikut yaitu, (1) Bagaimana teknis bagi hasil dalam Program Penyaluran Zakat Tebar Zahabat di PT. BPR Syariah Daya Artha Mentari Bangil, (2) Bagaimana Perspektif Hukum Islam terhadap Program Penyaluran Zakat Tebar Zahabat di PT. BPR Syariah Daya Artha Mentari Bangil.
3. *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Persepsi Masyarakat Tentang Ketentuan Zakat Hasil Rumput Laut di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep.* Oleh : Syaiful Bahri CO2205060, S1 - Muamalah (M). Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan mengenai Persepsi Masyarakat tentang Ketentuan Zakat Hasil Rumput Laut di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep Menurut Hukum Islam dengan rumusan masalah: Pertama, Bagaimana persepsi masyarakat tentang ketentuan zakat hasil rumput laut di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep?

Kedua, Apakah persepsi masyarakat tersebut sesuai yang ditentukan zakat dalam Islam?.

4. *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jual Beli Beras Zakat Fitrah Oleh Amil di Masjid Al-Maghfur di Desa Sidomukti Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik.* Oleh : Nurul Rahayu NIM : C02207058, Pustakawan IAIN Sunan Ampel. Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan tentang Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jual Beli Beras Zakat Fitrah Oleh Amil Di Masjid Al-Maghfur Di Desa Sidomukti Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik. Penelitian ini bertujuan untuk menjawab pertanyaan bagaimana praktek jual beli beras zakat fitrah oleh amil di Masjid Al-Maghfur di Desa Sidomukti Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik? dan bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap jual beli beras zakat fitrah oleh amil di Masjid Al-Maghfur di desa Sidomukti Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik?.

Akan tetapi pembahasan tersebut di atas, berbeda dengan penelitian yang sedang disusun oleh peneliti. Dalam penelitian ini peneliti membahas tentang status sabilillah dalam mustahiq zakat bagi guru ngaji yang berada di Desa Medokan Ayu Kec. Rungkut Surabaya yang terangkum dalam sebuah judul: *“Analisis Hukum Islam Terhadap Status sabilillah dalam mustahiq Zakat Bagi guru Ngaji di desa Medokan Ayu Kecamatan Rungkut Surabaya”*











Bab *kedua*, bab ini membahas tentang landasan teori tentang pengertian zakat, dasar hukum zakat dan dasar hukum pendistribusiannya, rukun dan syarat zakat beserta ketentuan-ketentuan penting menyangkut pembayaran zakat, orang yang berhak menerima zakat dan akan dibahas secara mendetail mengenai sabilillah.

Bab *ketiga*, merupakan pembahasan dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis pada guru ngaji dan tokoh masyarakat beserta pihak-pihak lain yang dirasa bisa membantu untuk menyempurnakan hasil penelitian kali ini di desa Medokan Ayu Kec. Rungkut Surabaya.

Bab *keempat*, merupakan analisis dari aplikasi praktek pemberian zakat kepada guru ngaji yang sudah mampu, dan tinjauan hukum Islam terhadap pemberian zakat kepada guru ngaji di desa Medokan Ayu Kec. Rungkut Surabaya.

Bab *kelima*, penutup, meliputi, kesimpulan dan saran